

Miembro SEMECA

Víctor Fernández

«La incertidumbre me acompañó durante todo el viaje»

ESTHER ORTIZ

Ser coordinador médico de la UVI móvil de Motilla del Palancar es su trabajo, digamos, oficial. Pero Víctor Fernández Gallego tiene además otro trabajo, que ejerce gratis. Un trabajo, nos dice, que tiene que ver con la solidaridad y con su especial manera de entender la medicina. Y es que Víctor es miembro de la Sociedad Española de Medicina de Catástrofes (SEM E C A). Como integrante de esta Sociedad viajaba el pasado Diciembre a Banda Aceh - Indonesia-, una de las zonas más castigadas por el tsunami. Así recuerda él aquellos días, en los que la incertidumbre se mezclaba con el caos, las ganas de ayudar y la solidaridad.

Una experiencia única

que le ha aportado mucho tanto profesional como humanamente. Lo peor, nos dice, «la devastación»; lo mejor, «el compañerismo» y «la solidaridad de las personas».

- **¿Desde cuándo es miembro de la Sociedad Española de Medicina de Catástrofes (SEM E C A)?**

- Aproximadamente desde noviembre del 2003, y desde entonces he estado en contacto continuo con todas

«Estaba inmerso en mis papeles, preparándome el último examen de un curso a distancia cuando a eso de las nueve y media de la noche suena mi teléfono móvil. Era Ana, de SEMECA»

las actividades e intervenciones que han ido desarrollando, como la del terremoto de Ban y las inundaciones de Santo Domingo.

- **¿Cómo comenzó su relación con esta Sociedad?**

- Mi relación con SEMECA comenzó a raíz de un curso que organizó la Gerencia de Urgencias y Emergencias del

SESCAM sobre cómo gestionar catástrofes aquí, en nuestro ámbito de trabajo, en el que participé. Allí tuvimos noticias de la existencia de esta Sociedad, que, aunque se trata de una organización antigua, había sufrido una fase, llamémosla, de 'refundación'. Me atrajo la idea, me hice miembro y, hasta hoy.

- **Antes de Indonesia. ¿Había participado en otras emergencias parecidas?**

- No. Aunque en 1994 estuve de voluntario con 'Médicos sin fronteras' en Croacia y en 1998, también con 'Médicos sin fronteras' en Somalia, pero son situaciones totalmente diferentes; no se pueden comparar a una catástrofe.

- **¿Cómo y cuando surgió la posibilidad de acudir a Indonesia?**

- Formar parte de SEMECA significa que tu disponibilidad ha de ser menor a 24 horas. De tal manera que, digamos, la llamada, siempre te va a pillar de sorpresa, me pilló a mí.

Era 29 de diciembre y la noticia del tsunami ocupaba, desde hacía ya dos días, las portadas de los periódicos. Yo estaba inmerso en mis papeles, preparándome el último examen de un curso a distancia cuando a eso de las nueve y media de la noche suena mi teléfono móvil. Era Ana, la secretaria de SEMECA quien tras darme las buenas noches, fue directamente al grano: ¿estás disponible para salir hacia Indonesia?, me dijo. ¡Sólo me dejó media hora para contestar!

A partir de ahí, pues, fíjate, te asaltan todas las dudas del mundo, del tipo: pero, ¿a dónde voy?; ¿qué

tengo que hacer?; ¿qué meto en la mochila?; ¿qué le digo a mi familia?, etc..., hasta el punto de que se creó en mí una sensación de incertidumbre de la que creo que no me llegué a des-hacer durante todo el viaje.

De lo único que estaba seguro era de que tenía el pasaporte en vigor y la cartilla de vacunación internacional al día.

- **Y, ¿ la familia lo enten-**

